

### ABSTRAK

Pratiwi, Pahleva, Faizatin, Arlis. 2023. *Tindak Tutur Ilokusi Dialog Percakapan dalam Novel Skala karya Hanum Karomah (Prichan\_5)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. Sutardi, S.S, M.Pd. (2) Anisa Ulfah, M.Pd.

**Kata Kunci :** tindak tutur, ilokusi

Tindak tutur adalah suatu tuturan atau ujaran yang merupakan satuan fungsional dalam komunikasi. tindak tutur ilokusi ke dalam lima macam wujud tuturan, yaitu (1) tindak tutur asertif merupakan tindak tutur yang menyatakan kebenaran, (2) tindak tutur direktif tindak tutur yang dimaksudkan oleh penuturnya untuk membuat pengaruh agar lawan tutur melakukan tindakan-tindakan yang dikehendakinya, (3) tindak tutur ekspresif tindak tutur yang berfungsi menunjukkan atau menyatakan sikap psikologis penutur terhadap keadaan tertentu, (4) tindak tutur komisif adalah tindak tutur yang digunakan untuk menyatakan janji atau penawaran tertentu, dan (5) tindak tutur deklaratif adalah tindak tutur yang menghubungkan antara isi tuturan dengan kenyataannya.

Penelitian ini bertujuan mendeskripsikan wujud tindak tutur ilokusi pada dialog percakapan dalam novel *Skala* karya Hanum Karomah (Prichan\_5). Subjek dalam penelitian ini adalah novel, objek dalam penelitian ini adalah tindak tutur.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif, dengan menggunakan teknik simak dan teknik catat. Teknik simak digunakan untuk menyimak tuturan yang terdapat dalam novel *Skala* karya Hanum Karomah (Prichan\_5). Sedangkan teknik catat digunakan untuk mencatat analisis data tuturan yang terdapat dalam novel *Skala* karya Hanum Karomah (Prichan\_5).

Berdasarkan hasil dari penelitian ini diperoleh 5 jenis tindak tutur ilokusi, yaitu asertif, direktif, komisif, ekspresif, dan deklaratif, terdapat 56 data yang terdapat dalam novel *Skala* karya Hanum Karomah (Prichan\_5). Tindak tutur asertif ditemukan sebanyak 11 data, tindak tutur direktif ditemukan sebanyak 21 data, tindak tutur ekspresif ditemukan sebanyak 13 data, tindak tutur komisif ditemukan sebanyak 5 data dan tindak tutur deklaratif ditemukan sebanyak 6 data. Dengan adanya hasil penelitian, maka bisa dijadikan pertimbangan oleh peneliti lainnya dalam menganalisis tindak tutur ilokusi pada novel.